
Commission Enfance Jeunesse et Sport Réunion du 18.11.2021 

Présents : Pierre Penz, Gyslaine Viera, Alexis Dupanloup, Agnès Chatel, Gabriel Mossuz,  
       Sandrine Delorenzi, Lucile Chesnoy, Mickaël Mainetti et Sandrine Collavet 

Excusés : Barbara Lunker et Joëlle Rubin 
 

1. Enfance 

       -Infos / Pause méridienne : 

En prévision de l’hiver, 3 espaces sont prévus pour l’accueil des enfants. 

Les enfants ont la possibilité de revenir en classe 10 à 15 minutes avant le début des enseignements. Les 

maitresses trouvent que c’est positif car les enfants retrouvent du calme et sont plus facilement prêts pour 

se remettre en route pour le travail. 

Un compte mairie a été fait par la bibliothèque pour avoir des livres qui circulent sur le temps de midi et 

proposer un coin lecture (Caisse de livres...). La bibliothèque a également donné un stock de livres qui était 

retiré des collections. Cela permet aussi le téléchargement de Munki (histoires lues, chansons, quizz etc…) 

Les parents ont été invités à faire des dons (jeux, kalpas) pour équiper les salles. 

Concernant le respect des consignes : Fin du permis à point en accord avec le personnel de cantine. Essai 

d’affichage avec des émojis et thermomètre indicateur du bruit. Outils pour essayer de permettre aux 

enfants de mieux visualiser. 

- Avancée charte pause méridienne : 

-> Un groupe s’est réuni à plusieurs reprises pour commencer à rédiger à partir des modèles trouvés, 

des difficultés qui sont remontées par le personnel communal et par les retours des enfants. 

       -> Un Deuxième sondage a été fait auprès des enfants. (à partir de feuilles préparées ). Dépouillement 

en cours. Prévision d’un affichage pour les parents. Communication de quelques perles. Les enfants sont 

relativement réalistes dans leurs propositions.  

 

      ->Proposition de présentation de la pause méridienne pour une meilleure communication : 

La pause méridienne, c’est quoi ? 
C’est un temps d’accueil des enfants qui restent à l’école entre 11h45 et 13h35 pour le repas et un 
temps de repos, de détente ou de loisirs proposé aux enfants en extérieur et à l’intérieur.  
Les enfants accueillis sont ceux dont les parents travaillent et ceux dont les parents en font 
occasionnellement la demande. 
 

Comment ? 
Les enfants alternent entre un temps de repas et un temps de loisirs. 
 

Pour les + petits 
Ceux-ci mangent en premier afin qu’ils puissent bénéficier d’un temps de repas ou d’une sieste. 
 

Pour les + grands 
Des activités en lien avec leurs besoins sont proposées : 
- Prendre un temps pour être au calme, lire, écouter une histoire. 
- Se dépenser 
- Créer bricoler 



- Se reposer, ne rien faire 
 

L’équipe encadrante 
Actuellement 6 personnes engagées par la mairie accompagnent les enfants pendant et après le 
repas. 
L’équipe veille au bon fonctionnement de la vie en collectivité. Elle est attentive aux besoins 
individuels et des groupes d’enfants. Dans le respect des rythmes de chacun. 
 
Elle veille – sur la sécurité des enfants, - sur leur santé (projet d’accueil individualisé PAI) 
Respect - de chacun - de la nourriture – des locaux et du matériel. 

 
Le restaurant scolaire 

Les repas sont assurés par l’entreprise « Mille et un petits plats ».  
- Equilibre alimentaire 
- Produits locaux et bios privilégiés 
- 0% gaspi 
- Invitation à goûter 
- Plaisir de la découverte 

 
Tout ceci est un travail d’équipe. (Parents, enfants, équipe encadrante, mille et un repas, mairie) 
Charte élaborée et réfléchie par, Alice déléguée parent, Gyslaine, Barbara et Sandrine comité enfance  
En partenariat avec l’équipe encadrante de la cantine, la Mairie, et les enfants de Saint Jean. 
Cette charte reste évolutive dans le temps et en fonction des réalités du terrain. 
 
Remarques du comité :  

- Il manque les parents. A voir comment les impliquer ? Par l’intermédiaire d’un parent délégué. 
 

- Rencontre avec le prestataire cantine qui a proposé un parcours pour les enfants pour mettre en 
place le self en ilots, en autonomie de la prise des services au nettoyage de la table. 
Les petits restent servis à table. 

 
- Prof express : l’année dernière, la municipalité a signé pour une année de soutien scolaire en ligne 

pour les tholoméens. On est en manque de retour de parents. Bilan assez succinct de l’entreprise. 
(Difficultés d’informations envers les parents …) 
Attente avant de renouveler.  Besoin de plus de temps pour vraiment connaître l’utilité. 
On n’a pas de retour sur le travail accompli, sur des bilans. 
Une alternative est proposée : 
Anacours : 30% moins cher (1 200 euros (de 10 à 100 familles au lieu de 1 800 euros pour prof 
express). Pour le primaire, il y a déjà de nombreux sites possibles. (17h à 20h et 6 jours sur 7) 

 
- Sécurité avec Proximiti. Réunion de début septembre. Depuis peu : zébras jaunes pour sécuriser les 

abords des abris-bus. Merci Gabriel ! 
Soucis d’horaires non en accord avec les autres transports pour travailler. Compliqué d’accorder 

tout le monde. Arrêt à la gare. Il faut une continuité des transports collectifs. 

- Affichage enfance maltraitée. (cf émissions sur France 2). Numéro. Intervention de l’infirmière 

scolaire et de la psychologue scolaire sur demande et travail sur le harcèlement. 25 novembre : 

conférence sur le harcèlement à la Tour. 

- Quelques retours du conseil d’école : les sorties, les projets. Changements du règlement d’école. 

Cross qui a abouti à une belle cohésion.  

 

 



2. Jeunesse et sports 

Propositions pour les jeunes :  

- Souci de l’investissement et de qui va porter cela. 

- Proposer une réunion pour inviter les jeunes pour écouter leurs avis 

- Quelle disponibilité on a ? Pour proposer quoi ? 

- Apéro ou rencontre jeunes courant janvier.  

Flyer à élaborer (à demander à Flore) 

             Proposition : 

             Samedi 29 janvier de 18h à 20h, un apéro. Tu as entre 11 et 17 ans.  

Tu veux partager un bon moment et donner tes idées ? 
Envie d’aller voir un match de foot ou d’une sortie ciné, d’une sortie luge/crêpes ?  
Viens nous donner tes idées sur des activités à partager et invite tes copains de Saint Jean. 
RDV à la mairie. Amène un truc à grignoter, on s’occupe des boissons. Si tu veux déjà nous partager 
des idées, tu peux envoyer des infos sur ejs@tholome.fr 
 

- Est-ce qu’il est possible d’ouvrir un forum ou une page pour les jeunes sur le site de la commune ? 

- Renommer la commission enfance en ejs@tholome.fr ? (Déjà fait !!! Merci Samuel !) 

 

- Pump track (Morillon et Cruseilles) Morillon attractivité touristique. (Lac, mini-golf, accrobranche.) 

Projet de 100 000 euros. Cruseilles avec Skate park 180 000 euros avec 128 000 euros d’aides. 

15 000 euros du pump track payé sur les 65 000 euros du coût de départ. 

Attention au lieu : Cela déplace du monde le week-end. 

1400 m2 de terrain. Ne pas éclairer pour éviter le monde. Eviter les nuisances. 

Association au départ pour Cruseilles. Il faut inclure les pratiquants pour le projet. 

Projet sur 6 mois. Voir avec Habère-Poche.  

 

Prochain comité Enfance Jeunesse et Sport le mardi 14 décembre 20h à 22 h  

 

 

mailto:ejs@tholome.fr

